



Gemeindevorstandssitzung vom 9. September 2020

Anwesend: Zegg Walter, Gemeindepräsident (Vorsitz)
Davaz Cla, Vizepräsident
Jenal Karl, Vorstandsmitglied

Grundgebühren 2020 für Kehricht und Speisereste

Kehrichtgebühren

Dem Gemeindevorstand liegen die provisorischen Hochrechnungen der Kehrichtgebühren und Speiserestegebühren für das Jahr 2020 vor. Gemäss den Berechnungen, welche vom Gemeindeverantwortlichen für die Kehrichtgebühren, Reto Walser, erstellt wurden, betragen die Einnahmen bei gleichbleibenden Grundgebühren ca. CHF 166'000.00.

Der Vorstand beschliesst aufgrund der geringen Abweichung gegenüber den budgetierten Einnahmen von CHF 165'000.00, die Kehricht-Grundgebühren für das Jahr 2020 gegenüber den Vorjahren unverändert zu belassen.

Speisereste

Der Gemeindevorstand beschliesst aufgrund der vorliegenden Zusammenstellung, die Gebühren für die Speisereste 2020 gegenüber dem Vorjahr ebenfalls unverändert zu lassen. Gemäss vorliegender Hochrechnung betragen die gesamten Speiserestegebühren CHF 16'330.20.

Die Kehricht- und Speiserestegebühren für das Jahr 2020 werden Ende September 2020 allen Haushaltungen, Geschäftsbetrieben und Gewerbebetrieben auf Basis der Abfallgebührenverordnung in Rechnung gestellt.

Bestimmung von Sammelstellen für Plastik

In der Region Engiadina Bassa / Val Müstair (EBVM) werden bereits heute PET-Flaschen gesammelt. In Samnaun befindet sich die Sammelstelle bei der ARA, und in den verschiedenen Kehrichthäuschen in den Fraktionen. Nun hat die Region EBVM beschlossen, auch das übrige Plastik zu sammeln und ersucht die Gemeinde Samnaun mit E-Mail vom 21. August 2020, zeitnah die vorgesehenen Sammelstellen für Plastik in der Gemeinde Samnaun mitzuteilen.

Der Gemeindevorstand beschliesst als einzige Plastik-Sammelstelle auf Gebiet der Gemeinde Samnaun die ARA. Dies wird der Region EBVM entsprechend mitgeteilt.

Ausschreibung Bauingenieurarbeiten für die Erarbeitung einer allgemeinen Wasserversorgungsplanung

Die Wasser-/Abwasserkommission der Gemeinde Samnaun hat sich bereits an der Sitzung vom 6. November 2019 mit der Planung der Wasserversorgungsprojekte für die Jahre 2020, 2021 und 2022 befasst. Gleichzeitig hat die Wasser-Abwasserkommission beschlossen, dass für die weitere Investitionsplanung für die nächsten 5-10 Jahre ein Ingenieurbüro beauftragt werden soll, um eine entsprechende Dokumentation mit Prioritäten auszuarbeiten (freihändiges Verfahren).

Mittlerweile liegen die Ausschreibungsunterlagen vor. Diese werden folgenden Ingenieurbüros zur Offertstellung bis 15. Oktober 2020 zugestellt:

- Lienhard AG, Buchs-Aarau
- Lippuner AG, Maienfeld
- Caprez Ingenieure AG, Scuol
- Schneider Ingenieure AG, Chur

Information Budget 2021 Region Engiadina Bassa / Val Müstair

Von der Region Engiadina Bassa / Val Müstair (EBVM) liegen die Zahlen bezüglich Budget 2021 vor.

Auf die Gemeinde Samnaun entfällt gemäss vorliegenden Unterlagen ein Betrag von Total CHF 259'363.56 (Budget 2020: CHF 256'667.66). Der gesamte budgetierte Aufwand 2021 der Region beträgt CHF 2'135'420.00.

Der Gemeindevorstand nimmt die Informationen bezüglich Budget 2021 der Region EBVM zur Kenntnis. Die entsprechenden Beiträge von Total CHF 259'363.56 werden im Budget 2021 der Gemeinde in den jeweiligen Bereichen aufgenommen.

Auftragsvergabe Möblierung 1-Zimmerwohnung in der Gemeindelienschaft Chasa Riva

Die Kantonspolizei Graubünden hat ab 1. November 2020 eine 1-Zimmerwohnung in der Gemeindelienschaft Chasa Riva gemietet. Die Wohnung muss von der Gemeinde möbliert werden.

Von der Firma Küchenprofis liegt eine Offerte für die Möblierung (Einbauschränk, TV-Möbel, Betten, Tisch, Stühle und Couch) über CHF 6'000.00 vor (inkl. Lieferung und Montage).

Der Gemeindevorstand beschliesst, die Möblierung für die 1-Zimmerwohnung in der Gemeindelienschaft Chasa Riva für CHF 6'000.00 an die Firma Küchenprofis zu vergeben.

Informationen Kulturkommission

Dem Gemeindevorstand liegt das Protokoll der Sitzung der Kulturkommission vom 22. Mai 2020 vor.

- Dem Protokoll ist zu entnehmen, dass die Pater-Maurus-Carnot-Stiftung bei der Kulturkommission einen jährlichen Unterstützungsbeitrag beantragt hat. Die Stiftung hat gemäss Informationen in den letzten Jahren einige Projekte umgesetzt, dies mit viel Aufwand über Spendengelder und mit Unterstützung der Gemeinde. Der jährliche Mehraufwand betrug rund CHF 620.00. Die Stiftung hat praktisch keine Einnahmen, was bedeutet, dass das Stiftungsvermögen von Jahr zu Jahr abnimmt.

Im Budget der Gemeinde ist jeweils ein Betrag von CHF 5'000.00 für die Kulturkommission enthalten. Über diesen Betrag könnte der Beitrag an die Pater-Maurus-Carnot-Stiftung finanziert werden. Die Kulturkommission hat einstimmig einen jährlichen Beitrag von CHF 1'000.00 an die Pater-Maurus-Carnot-Stiftung bewilligt. Falls die jährlichen im Gemeindebudget vorgesehenen CHF 5'000.00 für die Kulturkommission nicht ausreichen, wird die Kommission beim Gemeindevorstand um zusätzliche Mittel anfragen.

- Die Kulturkommission möchte im 2021 ein Projekt umsetzen, mit welchem die zwei ersten Gastwirtschaftsbetriebe im Tal von den einzelnen Fraktionen als Modell 1:25 nachgebaut und auf dem Wanderweg zwischen Compatsch und Zanders aufgestellt werden. Zu den einzelnen Modellen soll eine Infotafel zur Geschichte des jeweiligen Betriebes aufgestellt werden. Für das Aufstellen der Modelle und der Infotafeln wird eine Bewilligung der Gemeinde benötigt.
- Die Kulturkommission hat festgestellt, dass sowohl im Museum wie auch im Gemeindehaus zahlreiche Bücher vorhanden sind, welche zum Verkauf bestimmt sind. Es soll geprüft werden, ob die Verkaufspreise für die Bücher reduziert werden sollten, um den Verkauf zu fördern.

Die Kulturkommission wird die Preise für die Bücher neu festlegen.

Der Gemeindevorstand nimmt die Informationen zur Kenntnis.

Samnaun, 16.09.2020/sp